

22/10/1988

DECLARACION PUBLICA



LOS SOCIALISTAS, LA UNIDAD DEMOCRATICA Y LA ALEGRIA DEL PUEBLO

1. La alegría del triunfo del NO anima el corazón del pueblo. La mayoría democrática demostró a todo Chile y al mundo entero que el dictador que se creía invencible y confiado en sus propias reglas del juego podía ser derrotado.  
Se confirmó así que la unidad y la movilización social y electoral hace posible el camino de victoria.
2. La alegría de los chilenos también se explica por la existencia y permanencia de los 16 Partidos y la fundamental convergencia política de las fuerzas socialistas al interior de este espacio unitario para darle al país una esperanza de cambios.
3. El triunfo del NO debe abrir pasos a una verdadera transición democrática. La voluntad soberana del pueblo se manifestó en el Plebiscito por el retiro de Pinochet, el cambio de la Constitución y el fin al modelo socioeconómico excluyente.
4. No podemos defraudar la alegría de los chilenos y chilenas. La magnitud de las tareas que están planteadas obligan a fortalecer la Concertación de los Partidos por la Democracia, dar conducción a las demandas sociales y reivindicaciones de justicia de nuestro pueblo.  
Para ello es preciso profundizar los canales de participación político-electoral unitarios que tanta relevancia han tenido en la victoria del 5 de Octubre.
5. Destacamos el rol unitario, fiscalizador, plural y eficiente en el control democrático del Partido por la Democracia que supo encauzar las aspiraciones democratizadoras y de cambio de importantes sectores del país.

6. Para asegurar la democratización del país debemos contribuir a que el PPD impulse un Programa de Transición orientado a :
- a) Dotar al país de un Gobierno de Unidad y Reconciliación Nacional que se sustente en la Concertación de los 16 Partidos, y para estos efectos, promover un candidato único de la oposición.
  - b) Cambiar la actual Constitución Política del país en la perspectiva de recuperar íntegramente para el pueblo el ejercicio de la soberanía popular.
  - c) Devolver al pueblo su protagonismo y participación en la defensa de los Derechos Humanos y la conquista de las demandas populares.

El Partido para la Democracia en esta nueva etapa de lucha requiere redimensionarse como instrumento político electoral. Para que el PPD siga jugando este rol destacado, los que hemos formado parte de él debemos dar muestras de generosidad y vocación nacional.

7. Creemos por lo tanto indispensable la ampliación y readecuación del PPD para cumplir de mejor manera su rol en la nueva fase que se abre, permitiendo una integración mayor de sectores progresistas de derecho, centro e izquierda, y en particular la presencia del Partido Socialista que dirige el compañero Clodomiro Almeyda, así como de radicales y de cristianos de izquierda, cuyo aporte consideramos esencial.

Este llamado es concordante con la necesidad de acrecentar la consistente actuación unitaria del socialismo en este momento crucial para el futuro de Chile.

Comisión Política

M A P U